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Дом Усатых 
похорошел

Специалисты Грай-
воронского КДЦ и 
«Волонтёры культуры» 
провели субботник на 
объекте культурного 
наследия – «Дом Уса-
тых XX века». Начался 
он с ознакомительной 
экскурсии. Затем люди 
убрали мусор и прошло-
годнюю листву, обрезали 
деревья и кустарники.

«Читай. Думай. 
Избирай»

Так называется 
деловая игра, которую 
помощник депутата 
Псковского областного 
собрания Тамара Но-
вицкая провела в клубе 
«Собеседник» ЦКР Го-
ловчино. По сути это был 
разговор о праве каждого 
гражданина избирать и 
быть избранным, о необ-
ходимости участвовать 
в выборах, об отличии 
одномандатного округа 
от многомандатного и 
другом. 

С QR-кодом
Волонтёры ЦМИ 

установили таблички на 
памятниках воинской 
славы в рамках регио-
нального проекта «Внуки 
Победы. Прохоровка». 
На  каждой имеется QR-
код, перейдя по которо-
му можно прочитать о 
данном памятнике и о 
героях Грайворонского 
округа.

Заседали будущие 
избиратели

Состоялось заседание 
клуба «Будущий избира-
тель» Козинского СМДК. 
Специалисты ДК прове-
ли тестирование на го-
товность к участию в бу-
дущих выборах, знание 
правовой информации 
и другое. Заведующая 
козинской библиотекой 
представила выставку 
правовой литературы. В 
заключение состоялась 
викторина. 

Закончилось балом 
и постановкой

«Театральным бомон-
дом» завершилась серия 
мероприятий Всемир-
ного дня театра ЦКР 
Головчино. Сначала был 
бал, который открылся 
торжественным поло-
незом, а продолжился 
модным когда-то танцем 
падеграс и, конечно, его 
величеством вальсом. 
После танцев разыгра-
ли отрывок из пьесы 
М.П. Старицкого «За 
двумя зайцами».
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 НИКТО НЕ ЗАБЫТ

В армию Ивана Корнеева 
(1927-2019 гг.) призвали в 
1944 году, когда ему было 
только 17 лет. Может, из-за 
малых лет его отправили не 
на фронт, а на Дальний вос-
ток, где он стал проходить 
службу в 374 полку по ох-
ране складов и оружейных 
парков военного значения.

Но повоевать ему всё же 
пришлось. С Японией. Лиху 
хватил, уже когда армия пе-
редвигалась по пустыням 
Монголии. За сутки пешим 
ходом преодолевали по 50-
60 км. Днём стояла изнуря-
ющая жара. Гимнастёрки 
покрывались солью от пота. 
А ночью донимал холод, ведь 
спали-то под открытым не-
бом. При этом довольствие 
было очень скудным. Паёк 
на двое суток состоял из гор-
сти зёрен ячменя, 200 гр. 
хлеба и двух селёдок. Потом 
был прорыв обороны про-
тивника на границе с Ман-
чжурией и форсирование 
горного хребта Большого 
Хингана. 23 августа 1945 г. 
ему в числе других была объ-
явлена благодарность И.В. 
Сталина за отличные боевые 
действия. 

По окончании войны с 
Японией до 1952 г служил 
в войсках МВД в районе 
Магадана – охранял лагеря 
военнопленных японцев. 

Отец Корнеева Данила 
Емельянович был плотни-
ком, бондарем, столяром и 
известным на всё Доброе ба-
лалаечником. От него Иван 
Данилович и перенял лю-
бовь к этому народному ин-
струменту. Так что культу-
ра ему просто на роду была 
написана. Но до балалайки 
дело дошло не сразу. После 
демобилизации год работал 
на кинопередвижке. Потом 

десять лет заведовал добро-
сельской избой-читальней. 
Когда в 1964 году в селе 
было закончено строитель-
ство ДК, стал заведовать им. 
Что и продолжал делать до 
самого выхода на пенсию в 
1997 году. 

Возглавив ДК, Иван Да-
нилович сразу взял быка 
за рога. Уже в том же 1964 
году создал фольклорный 
ансамбль «Лучина». Глав-
ным образом его участни-
ками стали доярки колхоза 
«Коминтерн». А сам в «Лу-
чине» играл на баяне. 

Очень скоро ансамбль 
стал довольно популярным 
в районе. Без него не обхо-
дилось ни одно празднество. 
А после успеха на концерте 
в Белгороде «Лучиной» за-
интересовалась и Москва. 
Где только не выступали 
добросельцы – и на ВДНХ, 
и в кинотеатре «Саяны», и в 
Доме Красной Армии. Даже 

студия грамзаписи «Мело-
дия» записала фольклорные 
песни в исполнении певу-
ний из Доброго. 

Только «Лучиной» дело, 
конечно, не ограничива-
лось. Добросельский ДК 
стал центром притяжения 
не только села, но и всей 
округи. Очень популярны 
были здешние дискотеки, 
которые вёл сам Иван Да-
нилович. На концертах ни-
когда не было свободного 
места. 

И просто за советом, за 
практической помощью 
шли к нему люди. Ведь он, 
как и его отец, мог и плот-
ничать, и столярничать. 
Мог и разную бытовую 
технику отремонтировать, 
вплоть до телевизора и сти-
ральной машины.

Для книги «Народные 
традиции Грайворонского 
района» Иван Данилович 
написал о местных обрядах. 

Его добросовестный труд 
был отмечен многочислен-
ными почётными грамотами 
и ценными подарками, за-
несением его имени на рай-
онную доску Почёта. В 1981 
году Корнееву было присво-
ено звание «Заслуженный 
работник культуры».

Были у него и воинские 
награды – медали «За По-
беду над Германией в Вели-
кой Отечественной войне 
1941-1945 гг.», «За Победу 
над Японией», «Георгий Жу-
ков» и орден Отечественной 
войны II степени. 

Грайворонцы запомнили 
Ивана Даниловича как до-
брого и душевного человека, 
настоящего воина, «заслу-
женного», не на словах, а на 
деле. В его честь Добросель-
ский СДК создал фестиваль 
«Добросельский саморо-
док», который выявил уже 
не одного самородка. 

Виктор Доманов

В труде и в бою

 ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Занятия областной 
школы мастера по тех-

нике лоскутного шитья 
прошли на базе Грайво-

ронского Дома ремёсел. 
Провела их руководи-
тель коллектива само-
деятельного искусства 

1-й категории Марина 
Шишканова. Виктору До-

манову она рассказала 
подробности.

– И кто, Марина, обу-
чался на этих занятиях?

– Это были мастера рай-
онного и сельских домов 
культуры Краснояружского 
района.

– Что интересного 
они от вас узнали?

– Много чего. Я расска-
зала им о видах лоскут-
ного шитья, о техниках 
лоскутного шитья. Про-
демонстрировала им ло-
скутное шитьё. Они сами 
попробовали шить в этой 
технике.

Должна сказать, что это 
было только первое заня-
тие. Планируется ещё два.  

На втором занятии мы 
скорее всего что-либо 
изготовим из того бло-
ка, что сшили на первом 
занятии. Наволочку, на-
пример. И соберём ещё 

один блок, но уже не из 
квадратов и треугольни-

ков, как в этот раз, а из по-

лос. И сошьём из него сумку 
шопер. 

– Давно вы работаете 
в Доме ремёсел?

 – С 2009 года, практи-
чески с момента его осно-
вания.

– До этого лоскутным 
шитьём не занимались?

– Нет, только тут начала 
заниматься. Но по профес-
сии я швея, закончила Бел-

городский механико-тех-
нологический колледж с 
«красным» дипломом.  В 
Дом ремёсел пришла, по-
пробовала и стала зани-
маться лоскутным шитьём.

– А в этот колледж вас 
что привело?

– На это меня моя учи-
тельница по труду Галина 
Михайловна Максимова 
сподвигла. Она учила нас 
вязать, вышивать, шить. 
Под её руководством я сама 
сшила себе выпускное пла-
тье. 

– А лоскутному шитью 
у кого учились?

– Тут всё сама. Что-то в 
интернете брала, что-то на 
курсах повышения квали-
фикации,   2 стр.

 МИНКУЛЬТ

Ольга Любимова 
и Вячеслав 
Гладков обсудили 
реализацию 
нацпроекта 
«Культура» 
в Белгородской 
области

Речь шла о развитии клю-
чевых программ в области 
культуры и искусства в ре-
гионе, поддержке действу-
ющих проектов и итогах 
реализации национального 
проекта «Культура».

В рамках нацпроекта 
«Культура» и федеральной 
адресной инвестиционной 
программы в регионе актив-
но строятся, реконструиру-
ются и капитально ремонти-
руются культурно-досуговые 
учреждения. В числе прио-
ритетных проектов на бли-
жайшие годы – капитальный 
ремонт Белгородского театра 
имени М.С. Щепкина, а так-
же капремонт и строитель-
ство учреждений культуры, 
включая дома культуры и 
детские школы искусств, а 
также капремонт и оснаще-
ние муниципальных музеев 
в области.

Также были подняты во-
просы реализации перечня 
мероприятий по переосна-
щению и созданию модель-
ных библиотек. В 2023 году в 
Белгородской области будут 
модернизированы 4 библи-
отеки – 1 центральная и 3 
малые.

В рамках нацпроекта 
«Культура» в 2022 году в 
Белгородской области был 
выполнен капитальный 
ремонт 3 домов культуры, 
детской школы искусств, а 
также модернизированы 2 
муниципальные библиотеки. 

Вячеслав Гладков побла-
годарил Ольгу Любимову 
за активное участие в реше-
нии вопросов Белгородской 
области в сфере культуры и 
поддержку проектов.

(Сайт Минкультуры)
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Марина Шишканова: 

«Мне уже под силу сделать что-нибудь большое»
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Анекдотслышали?

надежда николаевна королева02.05
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Кльтуру следует насаждать. Даже силой. Иначе 
нас всех ждёт крах.

Сергей Капица

МУДРЫЕ МЫСЛИ

Людмила Семёновна Кравченко

людмила Петровна чистюхина 

марина сергеевна кучерявенко

станислав александрович чмыхин

вадим сергеевич красовский

01.05

05.05

06.05

23.05

30.05
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Физрук с гармошкойФизрук с гармошкой

Скрин того самого ролика

 КОЛЛЕГИ

Михаил Короткий в куль-
туре без году неделя. Но 
вот ролик с его песней под 
гармошку, выставленный 
во ВКонтакте 23 февраля, 
набрал уже почти 11 тыс. 
просмотров и немало вос-
торженных комментариев. 
Что это, если не успех?

Ничего его не предвеща-
ло. Ни папа его, ни мама не 
пели и не играли ни на каких 
инструментах. Михаил по-
шёл по их стопам. Он в руки 
никогда не взял ни одного 
инструмента и песни толь-
ко слушал. Закончил пед-
колледж по специальности 
«физрук». Работал в школе. 
Но как-то зацепил его, очень 
сильно зацепил саундтрек к 
знаменитому мультфильму 
«Жил-был пёс». 

Ну, ещё бы такой не за-
цепит. Ведь это не какая-то 
там дешёвка, а подлинные 
украинские народные пес-
ни, полученные режиссёром 
в институте фольклора и эт-
нографии, и исполненные 
не кем-нибудь, а настоящей 
легендой среди исполните-
лей украинской народной 
песни фольклорным кол-
лективом «Древо» из села 
Крячковка Полтавской об-
ласти в уникальной технике 
многоголосья.

И когда его звукорежис-
сёр с женой предложили 
ему заняться вместе с ними 
фольклором, он с радостью 
согласился. Это когда он 
возглавлял Готнянский 
ДК. Первое, что он сделал 
в фольклоре, так это вместе 
со своей уже женой Алиной 
разучил впечатлившие его 
песни из мультика. 

Увлечение фольклором 
привело Михаила к руко-
водителю ракитянского 
фольклорного коллектива 
«Ладо» Виктории Польской. 
Видимо, разглядев в Корот-
ком своего человека, Вик-
тория Алексеевна подарила 
ему гармонь.

Гармонь та долго проле-
жала без дела. Руки у Ми-

хаила дошли до неё только 
тогда, когда он работал уже 
в иванолисичанской школе. 
После перехода школы на 
дистанционку свободного 
времени у него стало по-
больше. Он и решил употре-
бить его на гармошку. 

«Попиликал. Какие-то ме-
лодии, что сидели в голове, 
попробовал подобрать. По-
слушал её голос», – расска-
зывает он.

Немало дал ему интернет. 
Там он смотрел уроки игры, 
запоминал, какие клавиши 
нажимаются, а потом про-
бовал эту мелодию сыграть. 
И вот так потихоньку, по-
тихоньку продвигалась его 
учёба. Когда стало что-то по-
лучаться, снова съездил к По-
дольской. Как бы с отчётом за 
подаренную гармошку.

Послушав его игру, Викто-
рия Алексеевна предложила 
ему встретиться со своим от-
цом Чистяковым Алексеем 
Егоровичем, профессио-
нальным музыкантом, ак-
кордеонистом. 

Встреча с ним 
была очень небес-

полезной. Алексей Егоро-
вич много чего показал и 
рассказал Михаилу. И он до 
сих пор продолжает у него 
бывать время от времени. 
Хоть и живёт тот не близко 
от него – в Строителе.

Ещё одним учителем Ко-
роткого является Александр 
Прокопенко. С ним он со-
шёлся, когда решил найти 
гармошку подходящей ему 
тональности. У Прокопа, 
ему сказали, их целая куча. 
Вот он и поехал к нему, 
чтоб присмотреться, вер-

нее, прислушаться к разным 
гармошкам. Да и просто по-
общаться со знаменитым 
гармонистом. 

Александр Николаевич 
принял его с распростёр-
тыми объятиями. Ведь он, 
как писала уже «Методич-
ка», очень неравнодушен к 
людям, увлечённым игрой 
на гармошке. Так что уехал 
Михаил от него с целым 
ворохом новых знаний, 
умений и подаренной гар-
мошкой.

Их у Михаила уже целых 
четыре штуки. Но больше 
всего ему подходит гармош-
ка Прокопа. Состояние её не 
ахти какое, поэтому он от-
дал её в ремонт. 

Сейчас они с Прокопом 
друзья – не разлей вода. И 

Александр Николаевич не 
нарадуется этой дружбе.

«Спасибо, Господи, что он 
появился», – говорит он.

И вкладывается, вклады-
вается в эту дружбу, чтоб 
вырос из Михаила хороший 
гармонист. Недавно свёл его 
с Владимиром Давыдовичем 
Дёминым.

«Хорошо он играет, – 
сказал он Михаилу, – пе-
реборы у него интересные, 
хорошо бы записать его на 
видео».

Но не так-то просто ока-
залось с ним свидеться. В 
Горьковском, где он, вроде 
бы, проживает, его не ока-
залось. «Ищите его в Груз-
ском», – сказали им там.
Всё Грузское пришлось им 
обойти, чтоб найти Дёми-
на.

«Он действительно играет 
о-ё-ёй, здорово!», – с восхи-
щением сказал о нём Ми-
хаил.

Летом Владимир Давы-
дович собирается к себе на 
родину. Это неподалёку от 
Дунайки. И Михаил с Про-
копенко снова собираются с 
ним встретиться.

На полставки Короткий 
работает в Ивано-Лисичан-
ском СМДК. Сначала руко-
водил спортивным круж-
ком. Потом ему передали и 
кружок вокального пения 
«Вербица», когда его руко-
водитель ушла в декрет.

Но главным своим местом 
в ДК Михаил считает сцену. 
Прежде всего он видит себя 
или артистом, или ведущим. 
И на первом месте у него 
всё же не гармошка, а пес-
ня. Хотя гармошку Михаил 
любит всей душой. 

«Чем больше я играю, тем 
больше мне нравится гар-
монь, – утверждает он. – Но 
сейчас я в процессе обучения 
и играю отвратительно, если 
честно. Это ужасно! Когда я 
послушаю тех, кто хорошо 
играет, думаю: мамочка моя, 
мне ещё столько лет надо 
учиться, чтоб так играть».

Тем не менее, его высту-
пления пользуются нема-
лым успехом. Про ролик с 
11 тыс. просмотров уже было 
сказано. Очень хорошо он 
показал себя на фестивале 
«Припёк», где опять же пел 
под гармошку. На закрытии 
Года культурного наследия в 
Казачьей Лисице женщины 
умилялись его исполнением 
до слез. 

Всё это даёт основание 
надеяться, что со временем 
из него может получиться 
большой артист.

Виктор Доманов

Сын «нового русского» 
говорит отцу:

— Папа, ты мне обещал, 
что если я получу «пять» 
по математике, то ты дашь 
мне одиннадцать долларов. 
Вчера я получил «два», а се-
годня «три», итого «пять».

— Хорошо,- говорит отец, 
— на тебе один доллар и ещё 
один — итого одиннадцать. 
Учись дальше, сынок.

***
Спрашиваю у сына:
– Зачем ты читаешь книгу 

о воспитании детей?
Он отвечает:
– Смотрю, не перегибаешь 

ли ты палку... 
***

Два зверя-ленивца висят 
на дереве. Через пять лет 
один из них подтягивается 
и зевает. Другой:

– Слушай, ты меня своей 
вознёй раздражаешь!

***
На приёме у стоматолога:
– Вовочка, сынок, открой 

ротик, скажи «А-а-а». Пусть 
дядя вынет пальчик.

***
Джентльмен говорит сво-

ей соседке:
– Мадам, я вчера слышал 

ваше пение…
Та, краснея:
– О, что вы… Я просто 

убивала время!
– Вы выбрали страшное 

оружие, мэм!
***

Знаменитый русский пе-
вец Вертинский, уехавший 
ещё при царе, возвращается 
в Советский союз. Он выхо-
дит из вагона с двумя чемо-
данами, ставит их, целует  
землю, смотрит вокруг:

– Не узнаю тебя, Русь!
Потом оглядывается – че-

моданов нет.
– Узнаю тебя, Русь!

***
– Ну, что, пациент, вы 

действительно страдаете 
нерешительностью?

– И да, и нет, доктор.

1 стр.  да везде где только 
можно, то там чуть-чуть, то 
там.

– Вы только этим 
шитьём занимаетесь?

– Нет, ещё я делаю тек-
стильные куклы и игруш-
ки.

– Главное для вас что?
– У меня нет главного, всё 

для меня интересно одина-
ково.

– За 14 лет работы вы, 
наверное, уже много 
всего сделали. Что из 
этого вам особенно до-
рого?

– Ну, вот из последних 
работ я назвала бы панно 
«Жар-птица» и «Мозаи-
ка». В них я вложила много 
труда и фантазии. Вроде не 
плохо они смотрятся. 

– Наверное, и жела-
ние сделать что-нибудь 
особенное у вас есть?

– Да, есть у меня задум-
ка сшить лоскутное одеяло. 
Полностью с идеей я ещё 
не определилась, но наме-
рение такое есть. Думаю, 
мне уже под силу сделать 
что-нибудь большое. 

– Спасибо, Марина! И 
успехов вам творческих! 

«Мне уже под силу 
сделать что-нибудь 
большое»


